
PÁG. 4

RÍO GRANDE

PANDEMIA

NUEVO PLAN DE PAGOS CON FACILIDADES 
PARA COMERCIANTES

Lo afirmó la Secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos del Municipio, 
Silvina Mónaco, durante la exposición del presupuesto ante el Concejo Deliberante.

“LA OBRA PÚBLICA ES PILAR ESENCIAL DE LA 
GESTIÓN DEL INTENDENTE MARTÍN PEREZ” 

El acto se realizará en la misma 
urbanización. Se trata de viviendas 
tipo Duplex, de dos dormitorios, de 
las cuales 6 están adaptadas para 
personas con movilidad 
reducida.

SANTA CRUZ NO 
VA A PEDIR PCR 
NEGATIVO 

Es para deudas vencidas hasta el 30 de septiembre de 2021. Se podrán incluir 
deudas en instancia administrativa como judicial, como así también 
sanciones formales como materiales.

ALBERTO FERNÁNDEZ: “LA CONSTRUCCIÓN ES 
MULTIPLICADORA EN MATERIA ECONÓMICA”
Así lo expresó el presidente en la Convención Anual de la Cámara Argentina de la 
Construcción. “Tenemos que construir puentes, el primero es el puente 
hacia el diálogo y el consenso”, afirmó.

HOY SE ENTREGAN 
LAS 120 VIVIENDAS 
DE ATE
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Así lo afirmó el intendente Vuoto, luego de una reunión con el Jefe de 
Gabinete Juan Manzur.  “Los empresarios deberán generar las condiciones 
para que el crecimiento sea para todos”, dijo el intendente.

PÁG. 6

AREF

Por un decreto provincial, la 
provincia limítrofe mantiene el 
requisito sólo para los menores 
de 16 años. Los mayores deberán 
presentar el certificado de 
vacunación con al menos una dosis 
de la vacuna.

BUENOS AIRES

“SERÁ ESTE GOBIERNO NACIONAL 
QUIEN RESUELVA LA PRÓRROGA 
DE NUESTRO SUBRÉGIMEN”
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En el Marco de los festejos por el 49 Aniversario de Tolhuin, el Municipio a través de la Dirección de Cultura y Educación, 
invita a la comunidad a recorrer la 2da Muestra provincial – Edidión Tolhuin “Arte en Cuero Crudo: Sogueros Fueguinos”.

La inauguración oficial de la 
muestra se realizará el domingo 
10 de Octubre a las 11:00 hs pero la 
misma permanecerá desde el 6 al 
30 de octubre en las instalaciones 
de la Casa de la Cultura Municipal 
y se podrá visitar de manera abier-
ta y gratuita de lunes a domingo 
de 10:00 a 17:00 hs.

“Se trata de una muestra de 25 
sogueros fueguinos que realizan 
el trabajo de cuero de animal a 
mano. Es una iniciativa presenta-
da propiamente por esta agrupa-
ción para el marco del aniversario 
de nuestra ciudad, que ya tuvo su 
paso por las ciudades de Ushuaia 
y Río grande”, explicó la Directora 
de Cultura y Educación, Soledad 
Gorostegui.

Además, agregó: “En esta opor-
tunidad sumamos esta muestra 
para conocer los trabajos realiza-
dos por el grupo, en intercambio y 
crecimiento a partir de la transmi-
sión de conocimientos y experien-
cias. Además conocer a aquellas 
personas que como pasatiempo, 
de manera amateur y en total ano-

SE VIENE LA SEGUNDA MUESTRA 
DE ARTE EN CUERO CRUDO 

TOLHUIN

nimato desarrollan este antiguo 
arte sudamericano, con el com-
promiso de continuidad anual. Es 

ARROJARON RESIDUOS 
SÓLIDOS A UNA RESERVA 
NATURAL Y LOS MULTARON

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustenta-
ble, retiró residuos de obra que 
fueron arrojados en un sector de 
la Reserva Natural Bahía Ence-
rrada, e identificó e infraccionó 
a la persona responsable de esa 
irregularidad.

El secretario de Medio Am-
biente, Mauro Pérez Toscani, 
comentó que “fuimos notifica-
dos de lo sucedido y también se 
pudo ver por redes sociales un 
video en el que se ve a personas 
que estaban arrojando residuo 
sólidos, básicamente materiales 
de obra, en la Reserva Natural 

Bahía Encerrada”. 
En esa línea, detalló que “al 

momento que recibimos la de-
nuncia se hizo presente en el lu-
gar personal de la Dirección de 
Higiene Urbana para realizar la 
remoción y recolección de esos 
residuos y la limpieza del sec-
tor”. 

El funcionario remarcó que 
“ese mismo día se notificó a la per-
sona que se identificó como auto-
ra de la infracción, lo cual estuvo 
a cargo de integrantes del área de 
Inspección de la Secretaría de Me-
dio Ambiente”. 

Finalmente, Pérez Toscani 
apuntó que “se informó al res-

una forma de brindar a nuestros 
vecinos y vecinas, y a nuestros 
visitantes la posibilidad de com-

prender el proceso de la materia 
prima y las herramientas utiliza-
das por los Sogueros”.

ponsable sobre los procedimien-
tos que tiene que cumplir para la 
remediación y saneamiento del 

acto que realizó, y cómo va a ser 
el proceso para la multa que va a 
recibir”.

USHUAIA
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El Municipio de Río Grande, a través de las secretarías de Desarrollo Social y Desarrollo Económico y Ambiente, en articulación 
con el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), informa que están abiertas las inscripciones para la segunda 
entrega de kits de semillas del Programa ProHuerta. El mismo está dirigido a familias, productores y productoras de la 
ciudad de Río Grande.

El Programa ProHuerta es una 
política pública gestionada en 
conjunto entre nuestro Municipio 
con el INTA, que promueve la Se-
guridad y Soberanía Alimentaria, 
a través del apoyo a la producción 
agro-ecológica y el acceso a pro-
ductos saludables para una ali-
mentación adecuada.

Los interesados en adquirir 
los kits de semillas podrán co-
municarse de manera telefónica 
a la línea 436200 internos 5023 – 
5031, hasta el próximo 15 de oc-
tubre. 

Asimismo, se informa que la 
entrega se realizará entre el lunes 
18 y el 22 octubre, de 10 a 13 ho-
ras, en el Paseo “Canto del  Viento” 
(Fagnano 650). 

Cabe destacar que desde un 
abordaje territorial integral y 
una perspectiva de desarrollo 

PROGRAMA PROHUERTA: ESTÁN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA LA ENTREGA DE SEMILLAS 

INSCRIPCIONES ABIERTAS 
PARA LAS ONG QUE 
QUIERAN PARTICIPAR CON 
UN PUESTO DE COMIDA

El Municipio de Tolhuin, a tra-
vés de la Dirección de Habilitacio-
nes Comerciales e Inspecciones 
Generales, convoca a institucio-
nes y organizaciones sin fines de 
lucro a inscribirse para venta de 
comidas en el marco de los fes-
tejos por el 49° aniversario de la 
ciudad.

“La idea es organizarnos para 
los eventos del 9 de Octubre de ma-
nera tal que puedan estar situados 
en un mismo lugar con el objetivo 
de recaudar fondos para su enti-
dad”, explicó el Director de Habili-
taciones Comerciales e Inspeccio-
nes Generales, Luis Cisterna.

sostenible, el ProHuerta impulsa 
la utilización de técnicas produc-
tivas amigables con el ambiente, 

el aprovechamiento de recursos 
locales y el uso de tecnologías 
apropiadas que mejoran el há-

bitat y la calidad de vida de las 
familias productoras y sus comu-
nidades.

Además, indicó: “Estamos re-
cepcionando las notas y solicitu-
des en las oficinas de Habilitacio-
nes Comerciales, Lucas Bridges 
237, para que cada institución 
que así lo requiera pueda tener su 
puesto y contar con las condicio-
nes bromatológicas necesarias, 
trabajando en conjunto con la Di-
rección de Bromatología y de Pro-
ducción”.

La convocatoria está destinada 
a instituciones y ONG locales así 
como también clubes deportivos 
que deseen recaudar fondos para 
afrontar gastos corrientes o de ac-
tividades durante el año.

El Titular del Cerro Castor, Juan 
Carlos Begué, se refirió a las expec-
tativas con el turismo del año que 
viene y la conclusión de la actual.

Tras un año 2020 “que no cuen-
ta” de acuerdo al turismo interna-
cional durante la temporada in-
vernal “atípica”, la actual es “muy 
buena” en comparación a la ante-
rior aunque “no tuvimos muchas 
nevadas y hubo calor que jugó 
en contra”, explicó en FM MAS-
TER`S.

Aún así “se pudo concretar una 
temporada programada de julio a 
octubre. Todo explotó de golpe, y 
gracias a Dios tuvimos una exce-
lente temporada”.

ESTE AÑO EL TURISMO 
“SE VOLCÓ AL INTERIOR”, 
EVALUÓ BEGUÉ

USHUAIA

Sobre el comportamiento de 
los viajantes dijo que “estaban há-
bil de salir hacia los destinos con 
nieve. Este año se volcó al interior 
y lo más importante que rescato es 
que mucha gente que no conocía 
Ushuaia, ha conocido y se fueron 
contentos gracias al marketing im-
portante como el trabajo de cam-
paña que realizó la Municipalidad 
y el INFUETUR”.

El año 2022 con “nieve me-
diante” las expectativas es de una 
temporada buena, ya que “la pan-
demia estará superada, tendremos 
los viajantes de Brasil, de gente 
que nos conoció este año y las que 
ya nos conocía”.

TOLHUIN

RÍO GRANDE
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El presidente del Concejo De-
liberante de Ushuaia, Juan Carlos 
Pino, se refirió a la demanda habi-
tacional en la ciudad y a las solucio-
nes en esta materia, que ejecutó y 
lleva adelante el municipio.

“En materia de tierras, con la ur-
banización San Martin y Procrear, 
está a la vista de todos que el mu-
nicipio de ha hecho cargo del pro-
blema habitacional”, dijo Pino por 
Radio Provincia Ushuaia.

“Algunos hicieron cosas que ge-
neraron la crisis habitacional”, con-
sideró.

Y detalló que en Ushuaia “hemos 
tenido distintas políticas de Estado, 
hoy hablamos de que se ha regula-

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la mesa de trabajo de 
Derechos Humanos y Diversidad 
que depende de la Subsecretaría 
de Desarrollo Comunitario, im-
pulsó un nuevo conversatorio de 
Identidades. La secretaria de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos, Lic. Sabrina Mar-
cucci, dijo que “se trata de un ciclo 
para poder pensar las juventudes 
e identidades, generar espacios de 
escucha activa para desarrollar y 
mejorar el diseño de las políticas 
públicas”.

El conversatorio se realizó en 
el CEPLA-El Palomar y es parte de 
una serie de charlas abocadas a las 
distintas temáticas de derechos 
humanos. Marcucci explicó que 
“la actividad surge como un cierre 
del mes de las Juventudes, don-
de pudimos generar un espacio 
para pensar cuestiones identita-
rias, acompañados por la invitada 
Susana Melgarejo y las y los parti-
cipantes de la mesa de Diversida-

PINO: “ESTÁ A LA VISTA QUE EL 
MUNICIPIO SE HA HECHO CARGO 
DEL PROBLEMA HABITACIONAL”

SE LLEVÓ ADELANTE 
EL CONVERSATORIO DE 
JUVENTUD E IDENTIDADES

rizado situaciones nominales, se 
desafectaron hectáreas para llegar a 
estas soluciones.”

“Andorra estaba destinado para 
emprendimientos productivos y se 
desafectaron esas hectáreas, aho-
ra hay mil soluciones de predios 
con urbanización. En el resto de 
los barrios de Andorra se hicieron 
soluciones habitacionales en esta 
gestión. En otros sectores también”, 
enumeró.

“Quizá no se visualiza, porque 
no se ve, pero una vez concluidos 
los servicios en la urbanización San 
Martín y se empiece a ocupar el lu-
gar, quizá se tenga la dimensión de 
lo que significa”, concluyó.

SANTA CRUZ NO VA A 
PEDIR PCR NEGATIVO A 
LOS MAYORES DE 16 AÑOS

Por un decreto provincial, 
Santa Cruz abandona el requisi-
to del PCR negativo para entrar 
a la provincia. Aunque sí va a 
pedir certificado de vacunación 
con al menos una dosis, para 
los mayores de 16 años. Los me-
nores deberán transitar con un 
PCR negativo, con menos de 72 
hs de antigüedad.

“Para nosotros es un paso 
obligado, por lo tanto, todas 
las medidas que tomen nos im-
pactan, pero esta es una buena 
noticia”, dijo el secretario de 
Protección Civil de la provincia, 
Daniel Facio, por FM Del Pue-
blo.

Y agregó: “No sería tan buena 
si no tendríamos un calendario 

de vacunación tan avanzando 
en Tierra del Fuego”.

“Los argentinos estamos 
dentro de un sistema nacional 
donde figuran nuestros datos 
filiatorios y si hemos accedido 
a las vacunas. Santa cruz pide al 
menos una, con 14 días de anti-
cipación a la fecha del viaje, que 
figura en el carnet vacunatorio 
o en la aplicación Mi Argentina, 
que hay que bajar al celular”, ex-
plicó Facio.

“Antes de emprender el viaje 
es necesario consultar las pági-
nas de las provincias por donde 
se va a transitar, para verificar 
las barreras sanitarias y los re-
quisitos que se exigen para in-
gresar”, concluyó.

USHUAIA

USHUAIA

PANDEMIA

des”.
En esa misma línea, la funcio-

naria municipal recordó que “este 
tipo de iniciativas nos permite 
recorrer temáticas interesantes y 
nos hablan de un estado que escu-
cha y piensa las políticas públicas 
con perspectiva de derechos hu-
manos”.

Desde la Municipalidad se vie-
ne trabajando con esta impronta a 
partir de la primera gestión del in-
tendente Walter Vuoto promovien-
do una mirada, una perspectiva de 
derechos y, desde la Secretaría, en 
cada uno de los programas que se 
llevan adelante”.

Por último, Marcucci destacó 
“el contar con las herramientas 
para promover dentro de los es-
pacios institucionales una mirada 
distinta, fundada en los principios 
de la inclusión y la integración” y 
agregó que habrá más conversato-
rios  bajo la modalidad presencial, 
gracias al plan nacional de vacu-
nación.
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USHUAIA

Con la participación de 67 operadores mayoristas y minoristas de la provincia de Córdoba de forma presencial, y de otros 35 
de forma virtual, via zoom, finalizó la tercera ciudad de la gira de promoción turística del Destino Ushuaia para la temporada 
de verano 2022.

El secretario de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia, David 
Ferreyra, destacó que “Córdoba es 
una ciudad que siempre nos recibe 
de la mejor manera con sus opera-
dores turísticos que hoy en un gran 
número” y valoró la importancia de 
que puedan “recibir todo lo necesa-
rio para vender este destino tan ma-
ravilloso y mágico como es Ushuaia. 
Una alegría para los operadores, 
que se reencontraron entre ellos. Lo 
que generamos con estas activida-
des y presentaciones es el encuen-
tro del sector privado con cada una 
de las ciudades a las que asistimos”.

El retorno de los vuelos directos 
entre Ushuaia y Córdoba fue uno 
de los puntos centrales del encuen-
tro, destacado por todas las autori-
dades provinciales y municipales 
presentes, así como los prestadores 
y operadores. “A partir del 2 de no-
viembre, vamos a disponer de dos 

EXPECTATIVA DE OPERADORES TURÍSTICOS 
POR LA TEMPORADA DE VERANO 

vuelos semanales directos en la ruta 
Ushuaia-Córdoba, lo que es muy 
importante, dado que es una ruta 
que siempre dio resultados y an-
duvo muy bien. Estoy convencido 
que con el reacomodamiento de la 
cuestión de logística de Aerolíneas 

Argentinas y la demanda va a seguir 
creciendo a lo largo del verano”, ex-
presó Ferreyra.

“Tanto el Gobierno de la Provincia 
de Córdoba, como la Municipalidad 
de Córdoba han destacado el buen 
trabajo que viene haciendo la Muni-

cipalidad de Ushuaia, que encabeza 
Walter Vuoto, nuestro intendente, ya 
que gracias a él, seguimos motorizan-
do este tipo de actividades y nos da la 
libertad de trabajo para que podamos 
llegar a cada una de las ciudades. Para 
nosotros es un orgullo”.
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El Centro de Referencia del Ministerio de Desarrollo Social junto a la Secretaría de Representación Política del Gobierno 
provincial, vienen realizando una serie de charlas informativas sobre las características del Programa Mi Pieza.

El programa está destinado a 
mujeres mayores de 18 años que 
viven en los barrios relevados por 
el Registro Nacional de Barrios 
Populares (Renabap) en la ciudad 
de Río Grande, que cuenten con el 
Certificado de Vivienda Familiar y 
necesiten hacer mejoras habita-
cionales en sus domicilios.

Este programa financia la com-
pra de materiales y mano de obra 
para que las mujeres puedan re-
faccionar y/o mejorar su vivien-
da. El subsidio será de $100.000 a 
$240.000, según el proyecto pre-
sentado.

Homero Cymes, responsable 
del Centro de Referencia en la Pro-
vincia, explicó al respecto que “es 
un programa de mejora habitacio-
nal financiada desde el Ministerio 
de Desarrollo Social de la Nación y 
está destinado a mujeres mayores 
de 18 años de edad que cuentan 
con el Certificado de Vivienda Fa-
miliar para mujeres que viven en 
barrios populares de Río Grande, 
de Tolhuin y de Ushuaia”. 

“Es una asistencia económica 

NACIÓN Y PROVINCIA PROMUEVEN LA 
CONVOCATORIA PARA EL PROGRAMA MI PIEZA

MELELLA Y ATE FORMALIZAN 
LA ENTREGA DE 120 
VIVIENDAS EN RÍO GRANDE

Será con un acto que se rea-
lizará hoy a las 11 horas en la 
misma urbanización. Se trata de 
las unidades habitacionales que 
formaron parte de la iniciativa 
de la Asociación de Trabajado-
res del Estado para sus afiliados.

El Gobernador Gustavo Me-
lella estará acompañando a las 
autoridades del gremio estatal 
en la entrega formal de las llaves 
a afiliados que forman el grupo 
de 120 familias que accederán 
así a una solución habitacional.

Se trata de viviendas tipo Du-
plex, de dos dormitorios; entre 
las que se cuentan 6 viviendas 
adaptadas para personas con 
movilidad reducida.

Este plan encarado por la 
ATE Río Grande beneficiará a 
afiliados definidos por el propio 
sindicato, ya que no se trata de 
viviendas a demanda general, 
sino establecido por un fideico-
miso.

Tomaron parte de todo el 
proyecto el Gobierno Provincial, 
a través del IPVyH y el Banco 
Tierra del Fuego, el Municipio 

de Río Grande que en la gestión 
de Gustavo Melella cedió la tie-
rra para la concreción del loteo, 
y el Gobierno Nacional, quien 
aportó financiamiento.

Al respecto el Mandatario 
provincial destacó la iniciativa y 
que estas familias puedan cum-
plir el sueño de la casa propia. 
“La verdad que es un gran pro-
yecto el que se está concretando, 
se ha trabajo arduamente y hubo 
mucho compromiso de parte 
de todos los que participaron, 
acompañando a la ATE en con-
cretarlo”.

“En medio de la crisis habi-
tacional que sufre desde hace 
años Tierra del Fuego, que se 
concreten este tipo de iniciativa 
es muy importante, es una gran 
noticia. Afortunadamente esta-
mos en el camino que el IPVyH 
recupere su rol protagónico, 
volviendo a construir vivien-
das y gestionando intensamen-
te para cumplir objetivos y dar 
respuesta a tantas familias que 
esperan una solución habita-
cional”, resaltó.

para poder realizar todo tipo de 
refacciones, de mejoras, amplia-
ciones”, agregó al tiempo que si-
guió: “la inscripción se hace de 
manera individual, la mujer ti-
tular del certificado de vivienda 
familiar se anota a través de la 
página https://www.argentina.

gob.ar/desarrollosocial/mipieza 
o bien al link https://bit.ly/mi-
pieza-rg 

En relación a la modalidad de 
entrega de los subsidios, Cymes 
remarcó que “se hace un sorteo 
porque hay 27 mil subsidios a ni-
vel nacional y a esta hora ya hay 

anotadas alrededor de 100 mil 
personas en toda Argentina”. 

Los barrios de Río Grande que 
están dentro de este relevamiento 
que hizo el Registro Nacional de 
Barrios Populares son: Miramar, El 
Mirador, El Argentino, Provincias 
Unidas, Los Fueguinos, 22 de Julio, 
15 de octubre, 15 de octubre bis, 
Barrio Unido, Bethel, Fuerza Uni-
da, Los Productores, El Milagro, 1° 
de Noviembre y Evita 1”. 

Finalmente, señaló que “el 10 
de octubre termina la inscripción, 
una vez que el Ministerio de Desa-
rrollo Social tiene a todas las mu-
jeres inscriptas se hace el sorteo, 
que va a ser público, para ver quié-
nes son las beneficiarias”. 

Para quienes necesiten más in-
formación para inscribirse al pro-
grama Mi Pieza, se realizarán los 
próximos encuentros el día jueves 
7 de octubre en el SUM NIDO ubi-
cado en barrio mirador a las 17:00 
y a las 19:00 y el día viernes 8 de 
octubre en el Centro Socio Cultu-
ral Walter Buscemi a las 17:00 y a 
las 19:00.

DESARROLLO SOCIAL 

PROVINCIALES
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Así lo indicó la Ministro de Producción y Ambiente, luego de la recorrida por la planta de la Cooperativa Renacer. Actualmente 
se encuentra ultimando detalles para la producción con materiales reciclados junto a la empresa Eco Pulpo. 

Autoridades Provinciales visita-
ron las instalaciones de la Coope-
rativa Renacer, a fin de constatar el 
avance previsto en la producción 
de materiales reciclados. Participa-
ron la Legisladora Mónica Acosta 
(FORJA); el Ministro de Finanzas 
Públicas, Guillermo Fernández y 
el Gerente General de Eco Pulpo, 
empresa asociada a Renacer en el 
proyecto que prevé comenzar con 
la producción de materia prima re-
cuperada. 

Al respecto, la Ministro Castiglio-
ne celebró la iniciativa de la Coope-
rativa Renacer y aseguró que “esta-
mos felices de ver todo este trabajo, 
el resultado de todo este esfuerzo y 
la visión que tiene la cooperativa, de 
seguir innovando, de seguir proyec-
tando cosas nuevas, mirando lo que 
tienen para emplearlo en nuevas lí-
neas de producción, poniendo en 
funcionamiento todo y obteniendo 
los resultados que hoy estamos vien-
do, elaborando productos que están 
ya muy cerca de salir al mercado”. 

“Es un gran trabajo de recupera-
ción de maquinaria, de transferencia 
de conocimientos de la gente que 

“ES UNA ALEGRÍA VER EL AVANCE DE LA PRODUCCIÓN 
CON MATERIAL RECICLADO EN RENACER”

manejó alguna vez estos equipos 
que están pasando la información 
a nuevas generaciones, poner en 
valor y recuperar toda la fuerza de 
trabajo que se tenía en las instala-
ciones, con proyectos que están a la 
altura de la demanda del mercado, 
pisos plásticos, sillas, platos, vasos, 
todo este material que demuestra 
el trabajo enorme que se ha hecho” 
destacó.

Asimismo, la Funcionaria re-
conoció la labor realizada desde 
el Gobierno Provincial, específica-
mente de su ministerio, en acom-
pañamiento a la Cooperativa y dijo 
que “desde el día uno estamos en 
contacto con la gente de Renacer, 
en todo sentido, no solo en finan-
ciamiento, a veces con asistencias 
técnicas, con la gestión de lo vin-
culado a los trámites aduaneros, en 
definitiva, nos complace siempre 
estar cerca de la gente que quiere 
progresar y crear nuevos proyectos 
en nuestra provincia”. 

Por su parte, el Gerente General 
de Eco Pulpo, Diego Cano señaló 
que “se logró una sinergia entre la 
experiencia de la Cooperativa Re-

nacer trabajando con los proyectos 
de inyección junto y la experiencia 
de Pulpo trabajando en el recupero 
de materiales, sobre todo en el ma-
terial plástico que era algo que toda-
vía no habíamos resuelto en cuan-
to a conseguir un producto final; 
ahora gracias al esfuerzo manco-
munado de ambos, hemos logrado 
inyectar nuestras primeras baldosas 
plásticas”. 

“Vamos a vender los productos 
tanto dentro de la provincia como 
fuera, para el resto del país; tene-
mos muchas expectativas sobre este 
producto, porque se lo ve robusto, 

PRODUCCIÓN

EDICTO JUDICIAL 
El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río Grande, 
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a cargo de la 
Sra. Mariel E. Borruto -Jueza Federal-, Secretaría Civil, Comercial, Laboral y 
Contencioso Administrativo Nº 2 a cargo de la Dra. María Sol Reyes– Secretaria 
Federal - hace saber que: Nombre y apellido: YISSER MARIA POLANCO VINICIO. 
Nacionalidad: dominicana. Nacido/a el: 19/02/1984 en: Santo Domingo – Rep. 
Dominicana. Hijo/a de: Fermin Polanco Peña y de: Carmen Vinicio. Estado civil: 
casada .Profesión u oficio: monotributista. D.N.I. Nº: 94.587.787-Documento de 
origen Nº: 001-1701884-6 Domicilio: Obligado Nº 643 - Río Grande-Tierra del Fuego 
A.e.I.A.S., ha peticionado el otorgamiento de la Ciudadanía Argentina. Cualquier 
persona que conozca algún impedimento para la concesión del beneficio, podrá 
hacerlo saber a través del ministerio Público Fiscal.-

se lo ve bueno, además es ecológico, 
tiene muchas ventajas; ahora esta-
mos en la etapa de calibración de 
máquinas y de materiales, ya que al 
ser recuperados, no todos tienen el 
mismo comportamiento, entonces 
hay que hacer estudios de resisten-
cia” explicó. 

Finalmente, el representante de 
Eco Pulpo vaticinó que para dar co-
mienzo “no nos va a llevar más de 
15 días a 1 mes, tener ya una pro-
ducción más homogénea, siempre 
la producción es en rampa, empe-
zamos con pocas unidades hasta 
lograr un buen ritmo”.
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El objetivo es revitalizar al sector -uno de los más castigados por la pandemia- y fomentar el ingreso de turistas extranjeros 
mediante la aprobación de protocolos para contar con corredores seguros. 

La medida fue planteada con 
carácter transitorio, debido a los 
feriados de este fin de semana lar-
go.

El Ministerio de Salud anunció 
modificaciones en el cronograma 
de hisopados a personas sin sínto-
mas de Covid-19, en Río Grande, 
debido al fin se semana largo que 
se avecina, por los feriados corres-
pondientes al viernes 8 y lunes 11 de 
octubre.

En virtud de ello, desde la cartera 
sanitaria se indicó que los operati-
vos se realizarán, en el horario de 11 

El interventor de la Administra-
ción General de Puertos, del Minis-
terio de Transporte, José Beni, junto 
al Gobernador de Tierra del Fuego 
Gustavo Melella, anunciaron la bo-
nificación del 100% de la tasa de Vía 
Navegable Troncal para los cruceros 
que arriben al país en la próxima 
temporada.

Las bonificaciones benefician a 
toda la actividad crucerística, lo que 
fomenta el arribo y recorrido del iti-
nerario completo de los buques en 
Argentina, con un fuerte impacto 
sobre las economías provinciales y 
potenciando el ingreso de divisas.

En ese sentido, desde ambas 
parte remarcaron que el objetivo 
es revitalizar al sector, teniendo en 
cuenta que ha sido uno de los más 

CAMBIOS EN CRONOGRAMA DE 
HISOPADOS EN RÍO GRANDE

ANUNCIARON LA BONIFICACIÓN DEL 100% DE LA 
TASA DE VÍA NAVEGABLE PARA LOS CRUCEROS 

castigados por la pandemia, como 
así también fomentar el ingreso 
de turistas extranjeros. Para ello se 
trabajó arduamente, entre todas las 
partes intervinientes, a fin de con-
tar con el actual corredor seguro, 
mediante los protocolos aproba-
dos. 

El Gobernador Melella valoró el 
trabajo coordinado y la predisposi-
ción de la Administración General 
de Puertos, entendiendo que “es 
la manera de afrontar las diversas 
consecuencias que nos trajo la pan-
demia, y en este caso fortaleciendo 
el turismo”.

“Ha sido uno de los sectores más 
golpeados y nuestra decisión políti-
ca fue la de acompañar a través de 
distintas acciones, sin lugar a dudas 

ésta es una de ellas que tiene como 
objetivo que cada vez sean más las 
personas que eligen a nuestra pro-
vincia como destino” enfatizó y rei-
teró que “sobre todo porque somos 
un destino seguro, donde hemos 
trabajado fuertemente para contar 
con la aprobación de los protocolos 
sanitarios adecuados”.

Por su parte, el interventor de 
AGP, José Beni, quien estuvo acom-
pañado por el sub interventor Patri-
cio Hogan, destacó que “el interés 
de AGP es el de reactivar la pro-
ductividad de este sector, ya que el 
turismo es fundamental para el de-
sarrollo de las economías de todo el 
país, así como una fuente de ingreso 

de divisas y una gran ventaja para la 
venta de numerosos productos ar-
gentinos”.

Para el regreso de la temporada, 
AGP se reunió con autoridades na-
cionales de turismo, con los con los 
principales referentes empresarios 
y con sus pares de Chile y Uruguay. 
La industria de cruceros sufrió la in-
actividad durante el último verano, 
y la intención es colaborar con su 
reactivación.

AGP continúa con su compromi-
so federal en la administración de la 
Vía Navegable Troncal, con el obje-
tivo de potenciar el desarrollo de la 
industria y de las economías regio-
nales de todo el país.

a 13, el miércoles 6, jueves 7, mar-
tes 12, miércoles 13 y viernes 15 de 
octubre, en el gimnasio de la UOM 
(Moyano 361). 

Se aclaró que “luego de estas se-
manas se vuelve al cronograma ha-
bitual; es decir los lunes, miércoles 
y viernes.

Respecto a los operativos que se 
realizan en Ushuaia, se indicó que 
seguirán en los mismos días y ho-
rarios, es decir, de lunes a viernes, 
en el horario de 13:30 a 15:30, en el 
Gimnasio de la Escuela Nº 15 (José 
Ignacio Rucci 2507).
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Luego de las reuniones mantenidas entre el director Ejecutivo de la Agencia de Recaudación Fueguina, Oscar Bahamonde, 
con representantes de las Cámaras de Comercio de Ushuaia, el organismo lanzó un nuevo plan de pagos con facilidades 
que permitan acompañar a los comerciantes de la provincia. Se trata de plan de pago especial para deudas vencidas hasta 
el 30 de septiembre de 2021.

El titular de la AREF, Oscar Baha-
monde aseguró que “estas acciones 
son parte del escuchar el pedido de 
la Cámara de Comercio, y ratificó 
que el principal objetivo que se bus-
ca es “acompañar al sector privado, 
el cual es fundamental en el rol en la 
economía y en las arcas del Estado”.

“Nuestra intención siempre es 
la de descomprimir e ir ayudando a 
cada uno de los sectores de la eco-
nomía local”, evaluó Bahamonde 
reiterando que “en definitiva este 
dinero termina volcándose en re-
cursos para el Estado y consecuen-
temente hacia los vecinos y las ve-
cinas”.

Respecto a las nuevas acciones, 
la AREF especificó que el régimen 
especial de facilidades de pago es 
para la cancelación de obligaciones 
que hayan vencido del 30 de sep-
tiembre del corriente año. 

Se podrán incluir deudas en ins-

LA AREF LANZA UN NUEVO PLAN DE PAGOS 
CON FACILIDADES PARA COMERCIANTES

tancia administrativa como judicial, 
como así también sanciones forma-
les como materiales.

De esta manera, en el marco de 
la pandemia, cumpliendo la premi-
sa del Gobernador Gustavo Melella, 
el Gobierno Provincial continúa im-
plementando acciones que permi-

tan la reactivación de la economía 
local, a través del acompañamiento 
a los comerciantes.

El nuevo beneficio comprende 
deudas en concepto de Impuesto 
sobre los Ingresos Brutos en y los 
adicionales a dicho impuesto, po-
drá extenderse hasta 48 cuotas, con 

una tasa de interés mensual de fi-
nanciación del 2% mensual y un pe-
riodo de gracia de dos meses para el 
pago de la primera cuota.

Los interesados en acceder a di-
cho plan u obtener mayores deta-
lles, podrán ingresar a https://tra-
mites.aref.gob.ar/

GOBIERNO DESARROLLARÁ 
PRÁCTICAS PRE 
PROFESIONALIZANTES PARA 
ESTUDIANTES FUEGUINOS 

A través de un acuerdo entre 
la Secretaría de Representación 
Oficial y la Secretaría de Empleo 
y Formación Laboral, se estarán 
implementando prácticas pre 
profesionalizantes en el ámbi-
to de la Administración Pública 
Provincial para estudiantes que 
cursen sus carreras fuera de la 
provincia.

El secretario de Represen-
tación Oficial, Maximiliano D’ 
Alessio, y la secretaria de Em-
pleo, Karina Fernández, rubrica-
ron el convenio oportuno. 

Las prácticas, que se reali-
zarán de enero a marzo, alcan-
zan a estudiantes de 18 a 26 
años, los menores de 21 debe-
rán contar con autorización de 

sus padres; que hayan aprobado 
el 60 por ciento de la carrera que 
estén cursando y el 75 por cien-
to en el caso que la profesión de 
estudio sea del ámbito de la sa-
lud.  

La secretaria Fernández cele-
bró el acuerdo y precisó que estas 
prácticas “nos permiten acercarles 
a los estudiantes la posibilidad de 
generar un vínculo con los tutores 
que estarán a cargo de estas prác-
ticas y conocer cómo funcionan 
las áreas públicas a la vez que po-
nen en práctica lo que están estu-
diando”.

A su vez, informó que “una vez 
definido el cupo de estudiantes 
que podrán realizar las prácticas 
en cada área, y cuáles serán los or-

ganismos públicos que serán afec-
tados, anunciaremos la metodolo-
gía para las inscripciones”.

Por su parte, D’Alessio remarcó 
que estas prácticas se suman a una 
“serie de actividades que desde 
Casa de Tierra del Fuego estamos 

realizando virtualmente con es-
tudiantes desde el comienzo de 
la pandemia, como encuentros 
de contención, prácticas para 
repensar la carrera universita-
ria elegida y conversatorios con 
funcionarios públicos”.

PROVINCIALES
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“LA OBRA PÚBLICA ES PILAR ESENCIAL DE LA 
GESTIÓN DEL INTENDENTE MARTÍN PEREZ” 

RÍO GRANDE

En este sentido, Silvina Mónaco 
detalló que el presupuesto presen-
tado para el ejercicio 2022 “es un 
presupuesto que implica que 1 de 
cada 3 pesos esté destinado a la obra 
pública, con un total de inversión 
de $ 3.677.971.412, lo que represen-
ta el 28 % del presupuesto general”, 
y agregó que ese presupuesto ge-
neral está “discriminado en $ 1367 
millones con fondos propios, $ 2170 
millones provenientes del Gobierno 
Nacional, y 160 millones en Iniciati-
va Privada”. 

La funcionaria explicó que “el 
año pasado debatimos un Presu-
puesto abocado a responder las 
problemáticas estructurales con las 
que recibimos la ciudad, a lo que se 
sumó el escenario impensado que 
provocó la Pandemia y el peor in-
vierno registrado en los últimos 25 
años”, por lo que “fue una decisión 
política del intendente Martín Perez 
hacer frente a esas condiciones ad-
versas, enfocando el plan de acción, 
en conjunto con nuestro Gobierno 
Nacional, en priorizar la vida y la sa-
lud de nuestros vecinos y vecinas”. 

En este punto es importante 
de mencionar que la proyección 
al cierre del ejercicio 2021, “supe-
rará los mil cien millones de pesos 
en obra pública. Teniendo como 
base aprobada un presupuesto de $ 

Lo afirmó la Secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos del Municipio de Río Grande, Silvina Mónaco, durante 
su exposición al frente del cuerpo de concejales en defensa del proyecto de presupuesto 2022, donde detalló el presupuesto 
en Obra Pública para el próximo periodo. “Los 3700 millones de pesos invertidos en el plan municipal de obras vendrá a 
generar trabajo para Río Grande” destacó. 

GREMIALES

350.000.000,00”. 
Mónaco expresó que hoy la meta 

“es maximizar la eficiencia en el 
uso de los recursos para proveer 
infraestructura y equipamiento, y 
que se estableció como prioridad la 
producción de suelo urbano, como 

una primera respuesta a la gran de-
manda habitacional que tenemos 
en nuestra ciudad”.  

“Queremos ordenar el creci-
miento y el desarrollo de la ciudad, 
al tiempo que se asegure un reparto 
equitativo de los beneficios de la ur-

banización”, aseguró. 
La Secretaria explicó que las 

obras que se realizarán para garan-
tizar un hábitat digno “sumarán la 
perspectiva de género”, y afirmó que 
ello “no solo supone obras y espa-
cios destinados a las necesidades de 
nuestras mujeres y niños; como lo es 
el Centro Integral de la Mujer que se 
está ejecutando con financiamiento 
nacional; sino que implica brindarle 
a las mujeres la posibilidad de un rol 
más activo también en la obra públi-
ca, traduciéndose en el acompaña-
miento a cooperativas conformadas 
por mujeres, y su inserción en este 
campo laboral”. 

Informó que en el año del Cente-
nario de Río Grande “se propone un 
presupuesto ambicioso  y supera-
dor, duplicando el del año en curso, 
y reafirmando así, junto con nuestro 
Intendente, el compromiso con los 
vecinos y vecinas, con el trabajo y 
las oportunidades en nuestra queri-
da ciudad”, y destacó que “a través 
de la obra pública se generarán más 
y mejores puestos de trabajo, me-
diante la incorporación de mano de 
obra local y la inyección en nuestra 
economía”. 

Finalmente, Silvina Mónaco hizo 
hincapié en el trabajo conjunto que 
se viene desarrollando con el Con-
cejo Deliberante, y el acompaña-
miento por parte del mismo, sobre 
todo en la mirada de que “la inicia-
tiva privada es una herramienta útil 
e innovadora en el avance de la obra 
pública en la ciudad ante el contexto 
económico social actual”.

RÍO GRANDE
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El intendente de Ushuaia Walter 
Vuoto mantuvo en Casa Rosada una 
reunión con el jefe de Gabinete de Mi-
nistros, Juan Manzur, donde dialoga-
ron sobre la prórroga del subrégimen 
de promoción industrial en el marco 
de las gestiones que realiza en Buenos 
Aires. 

“Continuamos trabajando para 
concretar la prórroga de nuestro 
subrégimen industrial, que estamos 
convencidos que será con este Go-
bierno nacional”, dijo al finalizar el 
encuentro.

Vuoto aseguró que “ha sido este 
gobierno nacional el que implementó 
medidas de protección a la industria 
nacional, a través de barreras para las 
importaciones que habían sido levan-
tadas por el macrismo con un gran 
perjuicio para nuestra industria, e in-
clusive fue este gobierno quien acom-
pañó también con la baja de los im-
puestos internos”. Vuoto sumó a esto 
que  “también fue este gobierno na-
cional quien resolvió otorgar créditos 
de hasta 30 cuotas para el consumo 
de productos argentinos y, particu-
larmente, los productos electrónicos 

PRÓRROGA DEL SUBRÉGIMEN 
INDUSTRIAL: VUOTO SE 
REUNIÓ CON EL JEFE DE 
GABINETE JUAN MANZUR 

producidos en Tierra del Fuego”
“Estamos convencidos que será 

este Gobierno nacional quien resuelva 
la prórroga de nuestro subrégimen y, 
claramente, los empresarios deberán 
aportar lo suyo, generar las condicio-
nes necesarias para que el crecimiento 
sea para todos”, expresó al finalizar su 
encuentro con Manzur.

“La prórroga tiene que ver con un 
subregimen industrial que cuide a los 
trabajadores, que busque una reinver-
sión local, invirtiendo en las ciudades 
donde están emplazadas las indus-
trias, y una mayor competencia, para 
que sea más amplia la cantidad de 
empresas instaladas y no sólo un par 
de empresarios con concentración 
de empresas”, enumeró al analizar el 
sentido de una nueva extensión.

Vuoto afirmó que “el beneficio tie-
ne que ser para todos, en especial para 
los trabajadores que han hecho un es-
fuerzo muy grande en todo este tiem-
po” y afirmó que “se espera que tal 
como siguen creciendo las empresas, 
también lo puedan hacer sus trabaja-
dores en su salario real”.

BUENOS AIRES

PINO SE REUNIÓ CON 
LA NUEVA COMISIÓN 
DIRECTIVA DEL BARRIO 
LATINOAMERICANO

En la reunión que mantuvo el 
presidente del Concejo Delibe-
rante con las y los referentes del 
sector se trataron diversos temas, 
entre ellos la finalización de la 
apertura de la calle Orcadas del 
Sur y la construcción de una es-
calera en un pasaje peatonal que 
conecta al barrio.

Este lunes, el concejal Juan 
Carlos Pino (PJ-FDT) recibió, en 
la Presidencia del Concejo Deli-
berante de Ushuaia, a los vecinos 
y vecinas del barrio Latinoameri-
cano.

Durante el encuentro con-
versaron sobre distintos temas 
vinculados a la obra pública y las 
necesidades del sector.

La apertura de la calle Orca-
das del Sur y la construcción de 

USHUAIA

una escalera en un pasaje peato-
nal que conecta al barrio fueron 
algunos de los puntos abordados. 
Además, las y los referentes del 
barrio solicitaron un espacio para 
la construcción de una sede veci-
nal y la construcción de una pla-
za. Pidieron, asimismo, la adjudi-
cación definitiva de los predios.

“Es importante destacar la 
organización de la comisión ve-
cinal  para lograr los objetivos y 
concluir con las necesidades que 
tiene el barrio”, destacó Pino tras 
la reunión.

“Vamos a seguir trabajando 
con los distintos barrios nuestra 
ciudad junto a los vecinos y veci-
nas”, sostuvo finalmente el con-
cejal.
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CONCEJALES PIDIERON DETALLES DE LAS OBRAS 
FINALIZADAS Y DE LAS QUE ESTÁN EN EJECUCIÓN

RÍO GRANDE

La reunión fue presidida por el ti-
tular de la comisión, concejal Hugo 
Martínez, y de la misma también 
participaron los concejales Raúl 
von der Thusen, Miriam Mora, Cin-
tia Susñar, Pablo Llancapani, Walter 
Campos, Walter Abregú, y Javier Ca-
lisaya, mientras que el concejal Die-
go Lassalle participó del encuentro a 
través de Zoom.

En tanto la secretaria de Planifi-
cación, Inversión y Servicios Públi-
cos del Municipio  estuvo represen-
tada por la titular del área, Silvina 
Mónaco, el arquitecto José Silva, y 
personal técnico de esa dependen-
cia.

Durante las dos horas y media 
que duró el encuentro, la secretaria 
de Planificación, Inversión y Servi-
cios Públicos realizó un análisis de-
tallado de las diferentes obras que 
el Municipio se encuentra llevando 
adelante, de las obras ya conclui-
das, como así también lo que tienen 
proyectado realizar para el próximo 
año.

En este sentido presentó un pro-
yecto de presupuesto para el área de 
3700 millones de pesos, el cual se en-
cuentra dividido en tres ejes como lo 
es el plan integral de mejoramiento 
vial e infraestructura para el desa-
rrollo y saneamiento urbano, obras 
civiles y de servicios a la comunidad, 
y construyendo ciudad.

Tras la reunión, la concejal Mora 
manifestó que “la funcionaria muni-
cipal ha presentado un proyecto de 
obras públicas muy importante para 
la ciudad, obras que son necesarias 
como servicios básicos esenciales, 
obras de infraestructuras que son 
importantes para el desarrollo de 
nuestra ciudad, y teniendo pocos 

En una extensa exposición que realizó la secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos del Municipio de la 
ciudad Silvina Mónaco a través de Zoom, dio comienzo en el marco de la reunión de la Comisión de Presupuesto que 
preside el concejal Hugo Martínez el análisis de cada una de las secretarías municipales del ejercicio financiero 2022 en el 
Concejo Deliberante, donde la funcionaria municipal expuso los objetivos para el próximo año. 

RÍO GRANDE

meses para ejecutar estas obras, es 
importante que se avance lo antes 
posible”, dijo.

En este sentido sostuvo que “de 
hecho este Concejo Deliberante y 
el Bloque Forja ha acompañado los 
pedidos de emergencia que ha rea-
lizado el Ejecutivo, hemos acompa-
ñado el presupuesto 2021 porque 
también vimos que hay obras que 
son necesarias, importantes y ur-
gentes en diferentes puntos de la 
ciudad, pero no por eso no debemos 
dejar de remarcar en el presupuesto 
cuales son las obras más importan-
tes y recordar que hay ordenanzas 
con obras para nuestra ciudad que 
deben cumplirse”.

Consultada respecto a las obras 
que han sido presupuestadas tanto 
en el proyecto de presupuesto 2021, 
como en el proyecto 2022, la edil 
señaló que “hay varias obras a las 
cuales no se le han dado inicio de 
acuerdo a lo expuesto por la secre-
taria Mónaco, donde tenemos de-

tallado en el presupuesto de obras 
con etapa 1, etapa 2, o son obras 
que se comenzaron pero que no se 
han podido terminar, entendiendo 
también que hay obras que se lle-
van adelante con fondos municipa-
les, y otras con fondos nacionales, 
pero nosotros necesitamos tener 
claridad respecto de lo que se lleva 
adelante porque estamos acá repre-
sentando a los vecinos de la ciudad, 
donde la mayoría de la recaudación 
municipal se debe a los aportes que 
realizan los vecinos a través de los 
impuestos,  entonces se debe expli-
car y ser claro en qué se gasta el di-
nero y obviamente los funcionarios 
municipales han sido lo más claro 
posible en sus explicaciones”. 

También refirió que “estamos 
atendiendo los reclamos de los ve-
cinos de ordenanzas que son de 
obras públicas y que tienen que 
llevarse adelante, muchas de las 
ordenanzas que han sido aproba-
das no se encuentran detalladas 

en el presupuesto del próximo año, 
que son proyectos de vecinos que 
se han acercado y han propuestos 
estás obras, por lo cual es importan-
te también llevarlas adelante, hacer 
este tipo de reconocimiento,  y po-
ner en valor el trabajo y el aporte 
que quieren hacer diferentes veci-
nos en distintos lugares de la ciudad 
con respecto a algún paseo, o alguna 
obra, por lo cual es importante que 
el Ejecutivo lo entienda y lo lleve 
adelante”.

Por último la edil señaló que “si 
bien la exposición fue clara, nos 
quedaron algunas dudas como por 
ejemplo son los fondos destinados 
al parque del Centenario, no tene-
mos ese número, no sabemos con 
qué monto comenzó, y con qué 
monto va a finalizar, pero es una in-
formación que los Concejales no te-
nemos, no están en el presupuesto, 
ni en el boletín oficial, y también he-
mos requerido información en este 
sentido”.
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DOCENTES DE LA UNTDF INGRESARON A LA CARRERA 
DE INVESTIGADOR CIENTÍFICO DEL CONICET

RÍO GRANDE

El Directorio del Consejo Nacio-
nal de Investigaciones Científicas y 
Técnicas (CONICET) resolvió la se-
mana pasada incorporar 820 nuevos 
investigadores en el marco de la con-
vocatoria 2020 a la Carrera de Investi-
gador Científico y Tecnológico (CIC), 
entre los cuales se encuentran María 
del Pilar Ríos, Mario Hugo Ayala, Ma-
ría Celina Alvarez Soncini y Lucía Inés 
Rodríguez Planes.

Tres (3) ingresantes lo hicieron en 
el marco de la Convocatoria Fortale-
cimiento I+D+i, que busca reforzar 
las capacidades en investigación, de-
sarrollo e innovación de las Universi-
dades públicas con menor inserción 
de Investigadores del CONICET. En 
este sentido, la secretaria de Ciencia y 
Tecnología de la UNTDF, Dra. Silvina 
Romano, resaltó “el programa de for-
talecimiento del CONICET colabora a 
que las Universidades puedan afian-
zar vínculos con la sociedad a través 
de contribuir a una mejor compren-
sión de las problemáticas territoriales 
a partir de la investigación aplicada”.

En este sentido, Ríos del Instituto 
de Educación y Conocimiento (IEC), 
quién tendrá en su equipo de direc-
ción a la Directora de ese Instituto, 
Lic. Daniela Stagnaro, fue seleccio-
nada en el perfil “Literatura y cultura 
insulares”. Por su parte, Ayala del Ins-
tituto de Cultura, Sociedad y Estado 
(ICSE), co-dirigido por el Dr. Rodrigo 
Kataishi del Instituto de Desarrollo 
Económico e Innovación (IDEI), in-
gresó en el perfil “Construcción del 
conocimiento, desarrollo, soberanía 
e identidades: enfoques interdiscipli-
narios de la transformación social”. 
Adicionalmente, Álvarez Soncini, 
dirigida por la Dra. Estela Mansur y 
el Lic. Gabriel Koremblit, ambos del 
IDEI, tendrá como lugar de trabajo 
el Centro de Investigaciones y Trans-
ferencia (CIT) Tierra del Fuego, en la 
ciudad de Río Grande, bajo el perfil 
“Puesta en valor del patrimonio cul-
tural como contribución al desarrollo 
urbano de pequeñas localidades de 
Tierra del Fuego”

Una cuarta ingresante Rodríguez 
Planes del Instituto de Ciencias Po-
lares, Ambiente y Recursos Natura-
les (ICPA), bajo la codirección del Dr. 
Alejandro Valenzuela del mismo Ins-
tituto, hizo su ingreso por la Convoca-
toria General de Ingresos CIC bajo la 
temática “Especies exóticas invasoras 
en áreas protegidas: modelos basa-
dos en evidencia para evaluar y guiar 
acciones de manejo”.

“Queremos felicitar a nuestro/
as docentes investigador/as que in-
gresaron a la Carrera de Investigador 
Científico y Tecnológico del CONI-
CET, que ya realizaban investigacio-
nes en la UNTDF en todos los casos, 
pero que dieron un paso más en el ca-

Autoridades de la universidad destacaron el ingreso de 4 docentes investigadores de la UNTDF al CONICET como uno de 
los caminos para profundizar el aporte de la ciencia y la tecnología al desarrollo del país y la mejora de calidad de vida de 
la sociedad.

GREMIALES
UNIVERSIDAD

mino de afianzar la articulación entre 
universidades públicas y el CONICET 
en el objetivo común de realizar in-
vestigaciones enfocadas para  apor-
tar al desarrollo territorial de nues-
tra Provincia” expresó el Rector de la 
UNTDF Dr. Daniel Fernández, quien 
también destacó la importancia de 
continuar trabajando para afianzar 
los vínculos entre la UNTDF y el CO-
NICET en general, y con el Centro 
Austral de investigaciones Científicas 
(CADIC-CONICET), en particular.

Nueva convocatoria CIC 2021
Por otra parte, el organismo apro-

bó un nuevo llamado a convocato-
ria 2021 para ingresar a la CIC cuya 
apertura será en noviembre próximo. 
Además de las modalidades general y 
temas estratégicos, también se abri-
rán nuevas plazas en el marco del 
programa de fortalecimiento I+D+i. 
En este sentido, la Dra. Romano ex-
presó “Desde el equipo de gestión de 
la UNTDF estamos trabajando para 
afianzar la investigación en nuestra 
Institución, especialmente en áreas 
con menos antecedentes en esta 
función principal de la universidad, 
como las ciencias sociales y humanas, 
para favorecer los aportes al desarro-
llo territorial y a la toma decisiones 
basados en información de calidad 
generada a partir de investigaciones 
interdisciplinarias”.

Para esta próxima Convocatoria, 
el Consejo Asesor de Ciencia y Tecno-
logía de la UNTDF, conformado por 
representantes de todos los Institutos 
y de la Sec. de Ciencia y Tecnología 
definió 5 perfiles que buscan forta-
lecer las investigaciones de la UNT-
DF con miras al desarrollo territorial. 
Los mismos son: 1) Didáctica de las 
ciencias naturales y la educación 
ambiental; 2) Historia, género y vida 

cotidiana: análisis situados y pers-
pectivas comparadas; 3) Biogeografía 
y Conservación de la Biodiversidad 
en Patagonia Austral; 4) Tensiones 
socio-técnicas para el desarrollo en el 
territorio; y 5) Efectos del cambio glo-

bal en los ecosistemas fueguinos.
Las bases y condiciones están 

publicadas en la web de CONICET: 
www.conicet.gov.ar, mientras que las 
fechas de apertura y cierre serán del 
08 al 26 de noviembre de 2021



  TIEMPO FUEGUINO | 6 de Octubre de 202114 | 

“Son estas las cuestiones que 
venimos observando y por las que 
insistimos en expresar nuestra posi-
ción constantemente”, expresó.  

Durante la última sesión ordina-
ria del Concejo Deliberante de Río 
Grande, el cuerpo dio aprobación 
al proyecto de comunicación pre-
sentado por el bloque del Frente de 
Todos-PJ  para repudiar las acciones 
del presidente de Chile, Sebastián 
Piñera, que buscan provocar discu-
siones sobre límites respecto de la 
Argentina y que suscitaron el recha-
zado por parte de la cancillería de la 
Nación, atendiendo a que el recla-
mo chileno no respeta el tratado de 
paz y amistad celebrado en 1984, lo 
concluido por la Nación ante la Co-
misión de Límites de la Plataforma 
Continental ni las normas interna-
cionales al respecto.

En ese contexto, el edil explicó 
que el proyecto aprobado no solo 
expresa repudio por las acciones del 
presidente chileno acerca de los lí-
mites, sino que además expresa en 
sus considerandos la necesidad de 
generar un desarrollo vinculado al 
mar que permita un verdadero ejer-
cicio de la soberanía en el atlántico 
Sur, haciendo énfasis en el desa-
rrollo portuario de Río Grande y la 
explotación de los recursos habidos 
tanto en las aguas de la zona econó-
mica exclusiva como en la platafor-
ma continental perteneciente a la 
Argentina.

“Este es el tipo de noticias que 
nos inquietan, es lo que venimos 

“NOS PREOCUPA LA SITUACIÓN DE LÍMITES CON CHILE Y 
EL AVANCE DE LA LOGÍSTICA INGLESA EN MALVINAS”   

RÍO GRANDE

El concejal de Río Grande por el Frente de Todos –PJ, Hugo Martínez se refirió al anuncio que hizo el Gobierno ilegítimo de 
Malvinas acerca de constituir al archipiélago como base de operaciones antárticas, luego de que el cuerpo diera aprobación 
al proyecto de comunicación del Bloque del Frente de Todos-PJ en repudio a los intentos de avance del Gobierno Chileno 
sobre territorios marítimos de la República Argentina. 

RÍO GRANDERÍO GRANDE

observando y por lo que insistimos 
en expresar nuestra posición cons-
tantemente”, dijo  Martínez acerca 
del anuncio del Gobierno ilegítimo 
de Malvinas, y agregó “continuar en 
la pasividad ante estas acciones no 
puede traer otro resultado que una 
pérdida paulatina de nuestros dere-

chos y del control efectivo de nues-
tros recursos y territorios”.

A más de ello, el Concejal señaló 
que  “no solo se trata de esta posi-
bilidad profundamente negativa 
para nosotros, sino que es necesa-
rio poner en marcha la explotación 
de nuestros recursos, el pueblo de 
Río Grande necesita esta apertura 
a esos recursos para lograr una eco-
nomía menos dependiente y una 
prosperidad que esté basada en las 
potencialidades de nuestra región”.

Del igual modo, Hugo Martínez 
dijo que “este debe ser un esfuer-
zo sobre una cuestión que a estas 
instancias se ha convertido en una 
coyuntura, no ya en una cuestión 
abstracta sino en una situación en 
la que los avances desde el oeste de 
Chile y desde el este del Gobierno 
ilegítimo de Malvinas nos han aco-
rralado”.

En ese sentido, el edil sostuvo 
que la Isla Grande de Tierra del Fue-
go hoy tiene un solo acceso maríti-

mo por el puerto de Ushuaia, con 
la particularidad de que los buques 
más grandes no pueden acceder 
sin atravesar aguas chilenas, con lo 
que  el acceso se ve condicionado. 
“Es una situación inaudita, una isla 
cuyo único puerto está condiciona-
do y que no explota sus recursos”, 
dijo y agregó, “no tener un puerto 
en Río Grande es una enorme des-
ventaja y debe darse una solución 
urgente, ya no caben más dilaciones 
al respecto, es preciso y necesario, 
debemos avanzar hacia la integra-
ción de la Argentina bicontinental y 
el ejercicio pleno de la soberanía en 
el Atlántico Sur”.

Finalmente el Concejal señaló 
que, “junto a especialistas, hemos 
presentado un proyecto factible de 
puerto excavado para Río Grande 
ante la diputada nacional Carolina 
Yutrovich a fin de que sea analizado 
y, en caso de ser considerado afir-
mativamente, sea presentado ante 
el Congreso de la Nación”.     
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LA PROVINCIA NO TIENE 
PACIENTES INTERNADOS EN 
TERAPIA INTENSIVA POR COVID

PANDEMIA

El Ministerio de Salud de Tie-
rra del Fuego AIAS brindó un in-
forme de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la pro-
vincia y su evolución en la última 
semana.

Al día de la fecha existe un to-
tal de 31.681 casos confirmados y 
479 pacientes fallecidos, desde el 
comienzo de la pandemia. 

En la última semana, fueron 
confirmados 12 nuevos casos en 
Ushuaia, 2 en Tolhuin, en tanto 
no se han reportado nuevos casos 
tanto en Río Grande. 

Actualmente no hay pacientes 
covid internados en Unidad de 
Terapia Intensiva en la Provincia. 
En sala general hay 3 pacientes 
internados en Ushuaia y uno en 
Río Grande.

El número de altas desde el 
inicio de la pandemia asciende 
a 31.184. En la actualidad hay 22 
casos activos en Tierra del Fuego.

En cuanto al Plan de Vacuna-
ción que se está llevando adelan-
te, la Provincia ha recibido desde 
el Ministerio de Salud de la Na-

ción 230.543 dosis de vacunas. 
De esa cifra, han sido aplica-

das 215.626. Hasta el momento 
118.652 personas recibieron la 
primera dosis y 96.974 comple-
taron el esquema con la segunda 
dosis.

Respecto del modo de trans-
misión, el mayor porcentaje de 
casos se produce por transmisión 
comunitaria o por contacto estre-
cho.

Se reitera la importancia de 
mantener las medidas de higiene 
y cuidados para disminuir conta-
gios. Esto incluye especialmente 
ventilar los ambientes. 

También utilizar siempre ta-
paboca o barbijo en espacios ce-
rrados o donde se produzca aglo-
meración de personas, lavarse 
regularmente las manos, desin-
fectar las superficies y objetos de 
uso cotidiano y respetar en todo 
momento los protocolos estable-
cidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita llamar al 107 
y mantenerse aislado.

SATISFACCIÓN DE LA 
SECRETARIA DE AMBIENTE 
POR LA ADHESIÓN 
PROVINCIAL A LA LEY 
YOLANDA

Por Silvana Minue-En el marco 
de la 4ta. sesión parlamentaria, se 
aprobó por unanimidad la adhe-
sión de la Provincia a Ley nacio-
nal Nº 27.592, (asuntos N° 181/20, 
448/20, 453/20 y 462/20), deno-
minada “Ley Yolanda”, norma que 
prevé la capacitación a agentes 
públicos en materia ambiental y 
cambio climático.

Los Parlamentarios, coincidie-
ron en remarcar el trabajo en con-
junto que se realizó en comisiones 
como así también destacaron los 
aportes efectuados por el Ejecuti-
vo provincial. Esta normativa per-
mitirá tomar decisiones con una 
mirada de desarrollo sostenible, 
expresaron en sesión.

Tras la adhesión a la “Ley Na-
cional”, la secretaria de Ambiente, 
Eugenia Álvarez en declaraciones 
a FM MASTER`S se mostró satisfe-
cha mientras que remarco que “el 
país tiene un enorme desafío a tra-
vés de un trabajo en las distintas 
jurisdicciones para poder generar 
los conocimientos básicos en to-
das las administraciones publi-
cas así ejercer de la mejor manera 
las tareas habituales, asimismo 
nos invita a ser más responsables 
como ciudadanos y desempeñar 
nuestras funciones publica aliena-
dos con la política ambiental que 
nos toca aplicar”.

Cabe recordar que la Ley Nº 
27592 o Ley Yolanda es una ley que 
tiene como objetivo garantizar la 
formación integral en ambiente, 
con perspectiva de desarrollo sos-
tenible y con especial énfasis en 
cambio climático, para las perso-
nas que se desempeñan en la fun-
ción pública. Fue sancionada el 17 

RÍO GRANDEPROVINCIALES

de noviembre de 2020.
El nombre es un homenaje a 

Yolanda Ortiz quien fue la primera 
secretaria de Recursos Naturales y 
Ambiente Humano de Argentina y 
de América Latina, designada du-
rante el gobierno de Juan Domin-
go Perón en el año 1973.

En este sentido, apuntó al apli-
carla en los tres poderes implica 
“una serie de responsabilidades, 
en la forma de ejecutar la políti-
ca judicial, en la forma de legislar 
para un mejor ambiente y para 
aplicar a las políticas públicas con 
la gente. También es un desafío 
maratónico para los tres poderes, 
pero había que empezar, y la pri-
mera cosa que debía hacer nues-
tra provincia era adherir a la ley y 
trabajar en la reglamentación para 
poder combinar el esfuerzo así ca-
pacitarnos más y mejor en estos 
temas”.

También la funcionaria adelan-
tó que “la comisión educacional 
ambiental ha estado trabajando en 
los lineamientos para cada provin-
cia para trabajar contenidos espe-
cíficos con el ambiente provincial 
y con el conocimiento del marco 
legislativo así que es un escenario 
complejo pero alentador”.

“Cada agente del estado tiene 
que saber que el rol individual y 
colectivo es relevante y las con-
ductas que trabajamos tiene que 
ver con estos valores. Por supuesto 
que las capacitaciones son obliga-
torias; lo que debe ser de interés 
en que cada agente debe existir la 
responsabilidad de modificar los 
hábitos para que tenga sentido la 
implementación”, finalizó.

Ley Yolanda es una ley que tiene como objetivo garantizar 
la formación integral en medio ambiente.
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RENATA GODOY FUE 
HOMENAJEADA EN LA 
LEGISLATURA

CONCENTRACIONES DE LAS 
SELECCIONES PROVINCIALES 
DE ARAUCANÍA

Luego del encuentro, el le-
gislador Emmanuel Trentino 
explicó que “hicimos entrega 
de este reconocimiento, es una 
resolución que declara de inte-
rés provincial la participación 
de Renata, que fue votada por 
unanimidad por mis pares en la 
última sesión. Es un placer real-
mente poder compartir con ella 
sus logros y su trayectoria depor-
tiva”. 

Recordó que la atleta comen-
zó a entrenar y a formarse a los 
12 años, y que “viene de una es-
cuela municipal, con todo lo que 
eso conlleva”. Destacó el apoyo 
que recibe desde Provincia a tra-
vés de la Secretaría de Depor-
tes, “como la han acompañado 
en estos tiempos tan difíciles 
de pandemia. Hoy es un hecho 
y una realidad que Renata está 
a la vanguardia del atletismo en 
su categoría y que obtuvo va-
rios campeonatos en los últimos 
tiempos”, remarcó Trentino. 

En relación a este tipo de re-
conocimientos, el Parlamenta-
rio afirmó que “es nuestro deber 
como Legisladores acompañar-
los y destacarlos. Estamos espe-
ranzados en que muchos más 
jóvenes se vuelquen al deporte 
como una herramienta de inser-
ción social, de trabajo y de supe-
ración. Renata es una gran em-
bajadora de nuestra Provincia”, 
concluyó. 

Por su parte, la atleta Renata 
Godoy, contó que su participa-
ción en el torneo en Encarna-
ción incluyó siete pruebas: Va-

Los equipos provinciales se alistan 
para los Juegos de la Araucanía que se 
realizarán del 31 de octubre al 7 de 
noviembre con presencia solamente 
de los representativos de las provin-
cias argentinas. Este fin de semana 
concentraron las selecciones en toda 
la provincia.

Por Esteban Parovel.- Los selec-
cionadores provinciales se alistan 
con vistas a los próximos Juegos de la 
Araucanía, que ante el escenario de 
pandemia a nivel global, se optó por 
realizarlos solamente con la interven-
ción de los elencos representativos de 
las seis provincias de la Patagonia Ar-
gentina. El proceso de preselección se 
lleva adelante en toda la provincia en 
las distintas disciplinas.

Este fin de semana, varios con-
juntos concentraron en la capital 
provincial. Fueron los seleccionados 
de handball en ambas ramas y el bás-
quet masculino, que efectuaron prác-
ticas de viernes a domingo, y tuvieron 
la posibilidad de una medida amisto-
sa con diferentes equipos de Prime-
ra División, que contribuyen para ir 
buscando la mejor versión colectiva.

En el corazón de la isla, estuvo la 
presencia del ciclismo de ruta, que 
tuvo su momento de pista en el Autó-
dromo Carlos Romero, donde se reu-
nieron los preseleccionados juveniles 
de varones y mujeres.  

En diálogo con FM Master´s, en el 
programa deportivo La Vuelta Olím-
pica, el experimentado entrenador 
Sergio García, que es uno de los cola-
boradores del entrenador Pablo Tucc-
ci en el seleccionado de básquet mas-
culino, apuntó que “el encuentro fue 
muy positivo por todo lo que trabaja-
mos. Fueron 8 chicos de Río Grande y 
6 de Ushuaia. Fue importante porque 
trabajamos lo que queremos para po-
der ensamblar todas las piezas”. 

El orientador expresó que se juga-
ron tres partidos de forma amistosa, 
“con un nivel muy positivo que nos 
sirve sacar conclusiones del trabajo 
realizado. Los chicos fueron de me-
nor a mayor. Nos fuimos satisfechos 
con todo lo elaborado en la concen-
tración. 

Tenemos varios puntos a corregir 
es que tenemos que apuntar mucho 

llas, salto en alto, lanzamiento de 
bala, 200 metros, salto en largo, 
lanzamiento de jabalina y 800 
metros. El heptatlón, nombre 
que recibe este tipo de eventos, 
se desarrolló durante dos días. 
Allí,  participaron 11 delegacio-
nes de Argentina, Bolivia, Brasil, 
Chile, Colombia, Ecuador, Pana-
má, Paraguay, Perú, Venezuela y 
Uruguay. 

La joven fueguina se mostró 
sorprendida por el reconoci-
miento recibido de parte de los 
Parlamentarios, “no me lo espe-
raba”, dijo. “Vas, competís, hacés 
lo que te gusta, lo disfrutás y no 
esperás que alguien te lo reco-
nozca”, destacó y agradeció el 
presente recibido. Recordó que 
entrena desde los 12 años y que a 
los 13 empezó a competir en es-
tas disciplinas. 

“Entreno en la pista de atle-
tismo municipal y en invierno 
lo hice en el gimnasio Carlos Pe-
trina”, contó. Además, remarcó 
el trabajo junto a sus profeso-
res y entrenadores: Lucas Doffo, 
Martín Bianchi, Seba, Juli, Ivón 
y Gustavo. “Ellos siempre están 
presentes y me acompañan en 
cada entrenamiento”, concluyó. 

Cabe destacar, que el bloque 
FORJA presentó el asunto Nº 
392/21, mediante el cual propu-
so a sus pares “declarar de interés 
provincial y expresar el beneplá-
cito el logro deportivo de la atleta 
fueguina Renata Godoy”. La ini-
ciativa, tuvo el acompañamiento 
de la totalidad de los Parlamenta-
rios en la última sesión ordinaria.

El vicepresidente 2º a cargo del Poder Legislativo, legislador 
Emmanuel Trentino (FORJA) junto a la legisladora María 
Victoria Vuoto (PV), recibieron a la atleta fueguina Renata 
Godoy, recientemente coronada campeona de heptatlón 
del torneo Sudamericano de Atletismo U18, que se disputó 
en Encarnación República del Paraguay, y le entregaron 
la resolución de Cámara que destaca su participación en 
el certamen. 

más a la parte defensiva”. Asimismo, 
García consideró: “También todo 
lo que tiene que ver con trabajos en 
conjunto en la ofensiva. En algunas 
cosas las hemos corregido y otras fal-
ta, todavía nos queda un mes y un par 
de concentraciones por delante y ahí 
vamos a tener nuestro momento de 
poder afinar las correcciones”. 

Acerca de la posibilidad que sur-
gió de poder medirse con los con-
juntos fueguinos de Primera, afirmó: 
“Tomamos una iniciativa de generar 
un mini torneo en la concentración. 
Queremos llevar a los chicos a jugar 
en un nivel superior. Jugar así nos 
ayuda a probarlos en la competencia 
y los chicos tienen que estar prepara-
dos física y mentalmente para saber 
comportarse ante las diversas situa-
ciones que se prestan en un partido 
tanto positivas y negativas”.

El plantel cuenta con un punto a 
favor que es que la gran mayoría jue-
ga en sus equipos en los cruces de 
Primera. “Tenemos una buena com-
petencia en Tierra del Fuego, pero 
nunca alcanza. Uno quisiera estar en 
40 partidos al año, pero no nos pode-
mos quejar. Tenemos que tratar de 
llegar con 4 o 5 partidos más como 
Selección y de ahí definir”, dijo el 
orientador fueguino, que presta co-
laboración en el cuerpo técnico pro-
vincial.

“La única contra del torneo es que 
son todos equipos de Argentina, con 
provincias muy fuertes en el básquet. 
De igual manera vamos a jugarle de 
igual a igual a todos. Esta es la men-
talidad y el compromiso que tenemos 
y nadie va a regalar nada; y nosotros 
menos”, sentenció García, que du-
rante más de una década estuvo al 
frente de los diferentes seleccionados 
de TDF.

La Secretaría de Deportes conti-
núa con el proceso de los selecciona-
dos que ya perfilan sus planteles con 
vistas a las competencias patagónicas 
que se avecinan. Se vendrá un mes 
plagado de encuentros y reuniones 
de entrenamiento para las seleccio-
nes provinciales, que tras un año sin 
competencias de este estilo vuelven 
al ruedo competitivo en toda la Pata-
gonia.

DEPORTES DEPORTES
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Así lo expresó el presidente Alberto Fernández al exponer en el cierre de la Convención Anual de la Cámara Argentina de 
la Construcción, junto al titular de la organización Iván Szczech, en el predio La Rural. “Tenemos que construir puentes, el 
primero es el puente hacia el diálogo y el consenso”, afirmó.

Fernández destacó el trabajo del 
Consejo Económico y Social, donde 
se han “logrado avances importan-
tes, porque estamos convencidos de 
que la Argentina del futuro se cons-
truye a través del diálogo”. 

“Es tiempo de escucharnos de 
terminar con los gritos altisonantes 
y de aprender a escucharnos entre 
nosotros para saber qué nos pasa, 
es importante ponerse en los zapa-
tos del otro para saber cómo cami-
nar hacia el futuro”, sostuvo.

“Le digo que sí a escuchar y go-
bernar, y le digo que no a la idea de 
encerrarnos, de creer que debemos 
gobernar sin escuchar al otro”, afir-
mó el mandatario, e insistió: “Sí al 
diálogo constructivo, a hermanar-
nos en la construcción de un país 
que nos cobije a todos”. 

Además, pidió “construir un 
puente hacia la Argentina produc-
tiva y dejar atrás la Argentina de la 
especulación, que dejó millones de 
dólares fugados” y llamó a “cons-
truir un tercer puente, el de la jus-
ticia social”.

Para lograr esos objetivos consi-
deró que la construcción debe tener 
un lugar destacado porque “es mul-
tiplicadora en materia económica” 
“Hablamos de gente que produce 
ladrillos, que produce madera, vi-
drio, acero, aluminio, es una activi-
dad que hace confluir a tantas otras 
actividades que debemos valorarla 
mucho y tiene ese efecto multipli-
cador del trabajo que admiramos”, 
indicó el Presidente.

En ese sentido, señaló que su go-
bierno “apuesta a la construcción y 
este año multiplicamos por dos la 
inversión en obra pública, y el año 
que viene volveremos a aumentar-
la porque seguimos creyendo en la 
necesidad de la obra pública como 
creemos en la necesidad de la cons-
trucción de viviendas”.

“No nos hace feliz que en la Ar-
gentina haya tantos hombres y mu-
jeres que perdieron el trabajo y hoy 
viven de la asistencia del Estado. 
Lo que debemos hacer es ver cómo 
convertimos planes sociales en em-
pleo, devolverle la dignidad que da 
el trabajo a quien la haya perdido y 
reconstruir la cultura del trabajo”, 

ALBERTO FERNÁNDEZ: “LA CONSTRUCCIÓN ES 
MULTIPLICADORA EN MATERIA ECONÓMICA”

remarcó.
Y recordó que el Gobierno anun-

ció ayer el programa “A Construir”, 
que implica avanzar en la transfor-
mación de planes sociales en tra-
bajo a través de la formación, ca-
pacitación profesional e inserción 
laboral formal en obras públicas na-
cionales, provinciales y municipales 
para personas beneficiarias de pla-
nes de asistencia social.

Finalmente, convocó a todos a 
“unir fuerzas y que las fuerzas sean 
decirle sí al diálogo y no a la obs-
trucción permanente, que digamos 
sí al que invierte y digamos no al 
que especula, que sigamos sí a la Ar-
gentina que merecemos y digamos 
no a la Argentina que tantos dolores 
nos trajo”.

Szczech, por su parte, destacó 
que la construcción lleva 12 doce 
meses consecutivos en los que cre-
cen sus puestos de trabajo y celebró 
“la firme decisión de aumentar la 
inversión pública en épocas tan di-
fíciles como las actuales”, ya que “se 
traduce en más empleo y desarrollo 
económico y social para todos los 
argentinos”.

En cuanto al plan “A Construir”, 
manifestó que desde la Cámara se 
encuentran “ansiosos de empezar 
a transitar este camino en favor de 
la producción y el trabajo formal 
que genera oportunidades de creci-
miento para los argentinos”.

Además del Presidente, durante 
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la Convención participaron el jefe 
de Gabinete, Juan Manzur; los mi-
nistros de Desarrollo Territorial y 
Hábitat, Jorge Ferraresi; de Trans-
porte, Alexis Guerrera; de Obras 
Públicas, Gabriel Katopodis, y de 
Economía, Martín Guzmán, y el 
presidente del Consejo Económico 
y Social, Gustavo Béliz.

Índices de la construcción:

En el mes de septiembre cre-
cieron en términos interanuales 
las ventas de todos los insumos 
relevados de la construcción. De 
acuerdo con el Indec, lideraron el 
crecimiento los despachos de Hor-
migón Elaborado (1.054,6% inte-
ranual), Ladrillos Huecos (1.012,2% 
interanual), Mosaicos graníticos y 
calcáreos (792,2% interanual) y Yeso 
(541,6% interanual). El acumulado 
de los primeros siete meses del año 
se verificó un incremento de 50,90% 
en las ventas de insumos para la 
construcción en comparación con 
el mismo período de 2020.

El momento más fuerte de la 
construcción fue en junio y julio, 
mientras que en agosto se recupera-
ron 80.000 empleos. Allí se ubicó 9% 
por encima del promedio de 2019, 
a punto de que julio de 2021. Fue el 
mejor julio de la historia, solo por 
detrás de julio de 2015.

El Índice Construya se ubicó en 
agosto cerca de los máximos histó-

ricos de 2013, 2015 y 2017. El indi-
cador que nuclea la actividad de las 
grandes empresas del sector estuvo 
26% por encima del promedio de 
2019.

A nivel laboral, el empleo formal 
en la construcción repunta a razón 
de 5 mil puestos por mes por el cre-
ciente dinamismo de la obra públi-
ca y la privada.

Las expectativas netas de las em-
presas en relación a la contratación 
de personal para los próximos tres 
meses resultan positivas (+4,2%), 
con lo que consolidan la tendencia 
creciente observada desde hace cin-
co meses, tal como confirmó la En-
cuesta de Indicadores Laborales de 
octubre (con datos a agosto).

“Luego de una estrepitosa caída 
de la actividad, del 86% en abril del 
2020, y del empleo, con 76 mil pues-
tos de trabajo perdidos en la pande-
mia, a partir de agosto de ese año 
nos recuperamos durante 12 meses 
de manera ininterrumpida. Y supe-
ramos los niveles pre-pandemia” 
(Iván Szczech, presidente de la Cá-
mara Argentina de la Construcción)

El objetivo trianual 2021-2023 
del Ministerio de Desarrollo Territo-
rial y Hábitat, a través del Programa 
“Casa Propia – Construir Futuro” 
es financiar 264 mil viviendas y 100 
mil obras de mejoramiento. Para di-
ciembre de 2021, la meta es 30 mil 
viviendas entregadas y otras 108.44 
en ejecución.
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EL GOBIERNO LEVANTARÁ EL CUPO DE PASAJEROS 
QUE INGRESAN AL PAÍS

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Deje de preocuparse más de lo 
necesario, ya que podría sufrir una 
crisis de estrés. Ese problema que 
lo tiene inquieto, se resolverá de la 
manera menos esperada.

Sepa que en pocos días recuperará su 
armonía mental. De esta forma, podrá 
llevar a cabo todos los proyectos 
que tiene en mente con claridad y 
constancia.

Intente aislarse del mundo y sentarse 
en soledad a reflexionar sobre 
ciertas cuestiones de su vida que 
últimamente no lo dejan progresar de 
la manera que anhela.

Sepa que de ahora en más, su futuro 
solo dependerá de usted solo. 
Entienda que ya está capacitado 
para tomar sus propias decisiones y 
realizar los planes deseados.

Dentro su cabeza surgirán ideas 
extraordinarias, sobre todo si se 
dedica a actividades creativas donde 
pueda ponerlas en práctica lo antes 
posible.

Intente hacer lo posible para superar 
los miedos que lo agobian cada 
vez que debe tomar una decisión 
importante en su vida. Relájese.

Si pretende sentirse más feliz, use 
aquello que ha aprendido a lo largo 
de su vida. Pronto mejorarán las 
condiciones actuales que lo agobian 
a diario.

Esté atento a los asuntos familiares 
que tiene pendiente hace días. Sepa 
que la Luna en su signo, le permitirá 
lograr todo lo que se proponga en el 
día.

Aprenda que todo cambio siempre es 
muy constructivo. Momento óptimo 
para hacer un alto en su vida y ver 
desde otro punto de vista las cosas.

Se sentirá agobiado por sus 
responsabilidades, déjese ayudar 
por la gente que lo quiere. Procure 
aceptar los consejos y recapacitar de 
los errores cometidos.

Tenderá a ofenderse por todo y 
considerar enemigas a todas las 
personas que lo estiman de verdad, 
ya que estará muy vulnerable a las 
críticas en el día de hoy.

Debe tener presente que quienes no 
comparten sus ideas o decisiones, 
no siempre son necesariamente sus 
enemigos. Respete las opiniones de 
los demás.

Lo anunció la Administración Nacional de Aviación Civil, luego de que se llegara al 50% de la población con esquema 
completo de vacunación.

El Gobierno oficializó la elimi-
nación del cupo diario de ingreso 
de pasajeros a partir del 19 de octu-
bre, es decir 14 días después de que 
el 50% de la población cuente con 
el esquema de vacunación comple-
to (dos dosis) contra el coronavi-
rus, cómo se informó días atrás.

Así lo confirmó esta tarde el Ad-
ministración Nacional de Aviación 
Civil (Anac). En ese marco y tenien-
do en cuenta que el porcentaje de 
vacunación ya se cumplió durante 
el fin de semana, las empresas aé-
reas y dicha entidad ya están coor-
dinando cómo será la nueva moda-
lidad y los cronogramas de vuelos 
sin restricciones.

En tanto, a partir de noviembre 
se permitirá el ingreso de extranje-
ros no residentes, lo que también 
cambia el panorama de las aerolí-
neas internacionales, que ya pre-
vén un incremento en la demanda 
y en la cantidad de vuelos que pue-
den programar. A partir de ahora, 
los vuelos que habilite la Anac van 
a tener vigencia hasta el 31 de di-
ciembre.

La primera empresa en anti-
cipar cómo se incrementarán sus 
vuelos al exterior fue Aerolíneas 
Argentinas. Hoy en día, la cantidad 
de pasajeros que viaja a Europa a 
través de la aerolínea de bandera 
representa solo un 13% de los nú-

meros previos a la pandemia.
Para los vuelos regionales, la ci-

fra es apenas del 2% y para los vue-
los dentro de América sin contar los 
Estados Unidos (por ejemplo al Ca-
ribe) es de 7%. Las mejores cifras, 
en tanto, se dan en los viajes a los 
Estados Unidos, donde la cantidad 
de pasajeros representa un 38% 
respecto a los número pre-Covid.

La empresa prevé pasar de 10 
salidas diarias de vuelos interna-
cionales en octubre a unas 16 en 
noviembre y diciembre y a 25 en 
enero de 2022. Para el verano del 
año que viene, las previsiones de 
oferta de vuelos al exterior son: cin-
co frecuencias semanales a Madrid; 
nueve vuelos semanales a Mia-
mi; tres vuelos semanales a Nueva 
York. Para el Caribe, la previsión es 
tres vuelos semanales a Cancún y a 
Punta Cana.

En tanto, las medidas oficiales 
fueron bien recibidas por la Aso-
ciación de Transporte Aéreo Inter-
nacional (IATA por sus siglas en 
inglés). “La decisión del gobierno 
de Argentina de permitir gradual-
mente la reapertura del transporte 
aéreo en el país es una buena noti-
cia en varios frentes. En primer lu-
gar, restablece la libertad de viajar, 
que será especialmente bienvenida 
por aquellos a quienes se les im-
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pidió volar durante los últimos 18 
meses”, dijo Peter Cerda, vicepresi-
dente Regional para las Américas.

“Además, las aerolíneas ahora 
podrán planificar con mayor pre-
visibilidad y recuperar la conectivi-
dad que se ha perdido durante este 

tiempo. Esto será un impulso para 
la reconstrucción de la economía 
argentina, especialmente a través 
de la contribución del turismo y los 
negocios internacionales”, señaló 
la asociación a través de un comu-
nicado.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Máxima 
11 ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
7ºc      

Máxima 
10ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$98,70

Venta
$104,90

Venta
$0,1253

CLIMA

Compra
0,1202

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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USHUAIA
Kuanip 540 
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